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КАЖДОМУ СТАНКУ— ПОЛНУЮ НАГРУЗКУ
В Бюро ЦК КПСС по РСФСР

Накануне ноябрьского Пленума ЦК КПСС 
с ценной инициативой выступили коллективы 
двух горьковских предприятий — завода 
фрезерных станков и «Двигателя револю
ции». Они решили без дополнительных капи
таловложений за счет лучшего использования 
оборудования, повышения сменности его ра
боты увеличить выпуск фрезерных станков, 
дизелей, газомотокомпрессоров на 20 — 30 
процентов. Горьковчане обязались также по
высить качество, надежность выпускаемых 
машин и оборудования, снизить расход ме
талла на их изготовление. Намечено освоить 
производство высокопроизводительных стан

ков и более мощных экономичных двигате
лей на уровне достижений современной нау
ки и техники.

Бюро ЦК КПСС по РСФСР одобрило на
чинание коллективов горьковских заводов 
фрезерных станков и «Двигатель револю
ции» и рекомендовало крайкомам, обкомам 
КПСС, совнархозам всемерно поддерживать 
инициативу, направленную на увеличение вы
пуска продукции без дополнительных капита
ловложений за счет лучшего использования 
оборудования и повышения сменности его 
работы.

Не допускать ни
простоя!

минуты
С ОГРОМНЫМ удовле. 

творением восприняли 
первоуральцы решения но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС о дальнейшем улуч
шении партийного руковод
ства промышле н н о с т ь ю,  
строительством и сельским 
хозяйством. Решения Пле
нума вдох н о в и л и труже
ников нашего индустриаль
ного города на новые трудо
вые подвиги, вызвали едино
душное стремление досроч
но выполнить задания чет
вертого года семилетки.

«Ни одной минуты про
стоя, каждый станок, каж
дую машину — на иолную 
мощность!» —  под т а к и м  
девизом трудятся в эти дни 
гологорские машиностроите
ли, выпускающие высокопро
изводительные машины для 
горняков. На предприятии 
строго соблюдается график 
ремонта станочного парка. 
Каждый случай непланового 
простоя техники расценива
ется как чрезвычайное про
исшествие. И как результат 
—  машиностроители ежеме
сячно перевыполняют произ
водственную программу и 
собираются первыми в горо
де рапортовать о заверше
нии годового плана.

Много поучительного в 
использовании оборудова 
ния имеется и на других 
промышленных предприяти
ях нашего города. Хромпи- 
ковцы также до минимума 
свели его простои и наращи
вают темпы производства хи
мической продукции.

Тем не менее есть еще в 
городе и такие предприятия, 
где мало уделяется внимания 
эффективному использова
нию вверенной техники, лик
видации ее простоев. Как 
не прискорбно, но в числе 
их находится передовое по 
технической оснащенности 
крупнейшее предприятие в 
области —■ Новотрубный за 
вод.

На этом предприятии про 
стой некоторых станов зна 
чительно выше плановых 
Стан «140» №  1 в течение 
десяти месяцев при норме 
8,8 процента простоял 9,9 
процента рабочего времени 
и недодал 694 тонны труб. 
Стан «140» № 2 при норме 
8,3 процента простоял 9,6 
процента и недодал 1163 
тонны труб. Выше нормы 
простояли реечный и стан 
«140» № 3.

Велики также на заводе 
простои станов ХПТ иХПТР. 
В шестом волочильном ста
до ХПТ за десять месяцев

вместо 11,3 процента про
стояли 13,1 процента рабо
чего времени, лще большие 
простои таких станов допу
щены в четвертом волочиль
ном и пятом цехах. В пер
вом из них простои станов 
выше плановых на 3,3 про
цента, а во втором — на 6,1.

Отсюда нетрудно подсчи
тать, какое огромное количе
ство недодали новотрубники 
продукции народному хозяй
ству. Только за счет сверх
плановых простоев станов 
горячей прокатки страна не
дополучила за десять меся
цев 1666 тонн труб.

Плохо используется тех
ника в тресте « У р а л т я ж 
трубстрой». Часами, а ино
гда и целыми днями проста
ивают на строительных пло
щадках мощные башенные 
краны и другие машины. 
Особенно велики простои на 
строительстве жилья, на соо
ружении цеха №  8 Хромпи
кового завода и на других 
важнейших объектах города.

И причина простоев обо
рудования как на промыш
ленных предприятиях, так й 
на строительстве кроется 
прежде всего в неудовлетво
рительной организации тру
да, плохой нечеткой работе 
ремонтных баз, цехов и ма
стерских.

Партия учит советских 
людей по-хозяйски, на пол
ную мощность использовать 
технику, как можно больше 
производить промышленной 
продукции без капитальных 
затрат. К этому сейчас дол
жно быть приковано все вни
мание первичных партийных, 
профсоюзных организаций, 
инженерно - технических ра
ботников, хозяйственных ру
ководителей и всех трудя
щихся Первоуральска. Под 
постоянным контролем надо 
держать планирование про
изводства, организацию тру
да, материально - техниче
ское снабжение, широко ис
пользовать опыт передовиков 
и новаторов в эффективном 
использовании действующе
го оборудования.

Новые, широкие горизон
ты в использовании техники 
открыл перед советским на
родом состоявшийся недавно 
Пленум Центпального Коми
тета КПСС. Укрупнение сов
нархозов, передача в их ве
дение предприятий местной 
промышленности, и, наобо
рот, выделение из их ведом
ства вопросов строительст*

ва дает возможность в крат
чайший срок сделать боль
шой скачок по пути специ
ализации производства про
мышленной продукции н 
строительства.

И дело опять-таки за ва
ми, товарищи первоуральцы. 
Это в ваших руках находит
ся первоклассная техника и 
оборудование, к о т о р ы е  
очень важно использовать 
с максимальной загрузкой, 
не допускать простоев, боль
ше производить продукции, 
обрадовать Родину досроч
ным завершением государ
ственных планов и заданий 
четвертого года семилетки.

На два дня 
раньше срока

Воодушевленные решениями 
ноябрьского Пленума Ц К  КПСС, 
огнеупорщики Динасового заво
да на два дня раньше срона вы
полнили одиннадцатимесячный 
план по выпуску динасовых из
делий. Дополнительно к плану 
выдано около трех тысяч тонн 
огнеупоров.

Среди основных цехов впере
ди идет коллектив первого цеха. 
Месячный план он выполнил 29  
ноября. От начала года огнеупор
щики этого цеха выдали сверх 
программы более тысячи четы 
рехсот тонн динасовых изделий.

Н. КОСТАРЕВ.

ЭТО ПО-КОММУНИСТИЧЕСКИ

ПРИМ ЕР ДРУГИ М
Делом отвечая на решения 

ноябрьского Пленума ЦК 
КПСС, в тарном участке ре
монтно-строительного цеха Но
вотрубного завода, руководи
мом мастером комм у н и с т о м 
Л. Ф. Киселевым, на днях со
стоялось собрание плотников.

В своих выступлениях рабо
чие Ф. Г. Емельянов, Н. Д. Ля- 
пустнн, И. Я. Синицких, В, С. 
Уразов говорили о необходимо
сти пересмотра норм выработ
ки на некоторые виды продук
ции в сторону их увеличения, 
так как эти нормы занижены, 
перестали быть прогрессивны
ми.

Собрание решило просить 
администрацию цеха с 1 дека
бря 1962 года пересмотреть су
ществующие нормы на изгото
вление нескольких типов тары 
в среднем на 15 процентов.

3. ПЛЕТМИНЦЕВА,
слушатель городской 

школы рабкоров.

С Ь & т Ы о а ц , С ож 'Зу
ПАВЛОДАР. Вчера откры

лись двери Павлодарского пе
дагогического института, в ко
тором начали обучаться 150 
студентов. Учебное заведение 
будет готовить преподавателей 
физики, математики, литерату
ры, истории и производственно
го обучения. Это уже седьмой 
вуз на целине.

НИЖНИИ ТАГИ Л. Вчера ра
бочие второго мартеновского 
цеха Нижнетагильского метал
лургического комбината прово
дили на пенсию старейшего 
работника Василия Яковлевича 
Крестника. Много теплых слов 
было сказано, но лучшая ра
дость для него — успехи кол-

ПРАГА. Сейчас накануне 
12-го съезда Коммунистической 
партии Чехословакии, по всей 
стране проходит всенародное 
обсуждение документов о пер
спективах дальнейшего разви
тия социалистического общест
ва. Грандиозные планы зовут 
трудящихся социалистической 
республики на новые подвиги. 
Везде подводятся итоги сорев
нования в честь съезда. Десят
ки бригад социалистического 
труда, цехи, государственные и 
сельскохозяйственные коопера
тивы завоевали звание коллек
тивов имени XII съезда партии.

САНА. Как сообщает агент
ство МЕН. 200 й е м е н с к и х  
граждан, проживающих в Амра- 
не (Саудовская Аравия), верну
лись на родину. Они рассказа-

лектива, который досрочно вы
полнил все годовые задания.

КРАСНОЯРСК. Строители 
Назаровской ГРЭС ведут мон
таж четвертого агрегата мощ
ностью 150 тысяч киловатт. С 
ним закончится строительство 
первой очереди электростанции, 
где уже работают два турбоге
нератора.

НИКОЛАЕВСК НА-АМУРЕ. 
В кафе «Снежинка», которое 
открылось в этом городе, нет 
ни одного штатного работника 
— все на общественных нача
лах. Оно создано по инициати
ве юношей и девушек Никола
евска-на-Амуре.

ли, что король Сауд пытается 
заставить йеменцев сражаться 
против своей республики. Все 
200 человек изъявили желание 
вступить в национальную гвар
дию ИАР.

ВАШИНГТОН. С трехднев
ным визитом прибыл сюда ми
нистр иностранных дел Японии 
Охира, который будет вести 
торговые переговоры с амери
канскими руководителями. Япо
ния добивается снижения тамо
женных тарифов на ввозимые 
товары.

КАРЛСРУЭ. Боннская поли
ция сообщила о новых арестах 
в связи с продолжающейся кам
панией против сатириче с к о г о  
журнала «Дер Шпигель». Аре- 
стрван Пауэль Конрад, консул 
Туниса в Западной Германии. 
Преследование журнала нача
то было Штраусом, который на 
этом и сломал себе шею, вы
нужденный под давлением об
щественного мнения уйти в от
ставку. Но гонения продолжа
ются.

Сергей Николаевич Гребнев 
пришел на лыжную фабрику, 
не имея никакой специально
сти, стал кочегаром. А когда 
фабрика начала выпускать 
спортивные лыжи, он решил 
овладеть еще и профессией 
столяра. Сейчас Сергей Нико
лаевич — один из лучших сто
ляров фабрики, активный слу
шатель кружка коннретной 
экономкии.

Фото Д. КИРЕЕВА.

Улучшать
руководство

Мне приходилось работать в 
колхозе, а сейчас тружусь в 
Новоуткинском откормочном 
совхозе. Скажу прямо: не чув
ствовалось настоящего партий
ного руководства сельскохозяй
ственным производством. Соз
дание в нашей области двух об
комов позволит партийным ор
ганизациям более конкретно и 
действенно заниматься сель
ским хозяйством.

Наш совхоз находится в 'ве
дении Свердловского треста 
скотооткорма и заниматься им 
нужно по-настоящему. На мой 
взгляд, следует не только улуч
шать условия для содержания 
и откорма скота, иметь хорошие 
помещения и механизировать 
трудоемкие работы, но главное 
— улучшать культурно-быто
вые условия людей, работаю
щих в отделениях.

Взять, к примеру, наше 
Шадрихинское отделение, от
даленное от Новоуткинска на 
3 километра. Нет у нас крас
ного уголка, детского учрежде
ния, не проведено пока элек
тричества и поселок освещает
ся собственным движком, к нам 
не ездят с кинокартинами, кон
цертами. Надо полагать, эти 
насущные вопросы будут ре
шены.

П. пишко,
бригадир.

Выездная редакция 
на строительстве 
жилья сообщает:

Полторы нормы
Борясь за выполнение реше

ний Пленума ЦК КПСС, .брига
да плотников тов. Жиляева за 
два дня смонтировала крышу и 
выполнила норму выработки 
на 151 процент. Бригада плот
ников тов. Надточаева взяла 
обязательство в ноябре закон
чить столярно-плотничные ра
боты в доме №  20 и в одном 
подъезде дома №  18. Обяза
тельство бригада выполнила нз 
два дня раньше,



Не уходить от главного, быть на передовой линии
З АКО Н ЧИ ЛСЯ ноябрь, а 

вместе с ним прошли 
еще два месяца последнего и 
решающего квартала четвер
того года семилетки. Для мно
готысячного коллектива Ново
трубного завода истекшие ок
тябрь и ноябрь месяцы были 
периодом дальнейшего штурма 
высот годового государственно
го плана,

Открывая первый октябрь
ский номер многотиражной га
зеты «Уральский трубник» за 
3 число, невольно обращаешь 
внимание на вынесенное над 
заголовком газеты приветствие 
делегатам IV отчетно-выборной 
партийной конференции, из
бравшей новый состав партко
ма и наметившей задачи для 
коммунистов завода на целый 
год вперед. Этому, важному со
бытию редакция посвятила и 
следующий номер своей газе
ты, опубликовав отчетный, до
клад секретаря парткома Ю. В. 
Нарбутовских и большую часть 
выступлений делегатов. Так на
чался на страницах многоти
ражки четвертый квартал 1962 
года.

... Страна готовится к пра
зднованию 45-й годовщины Ве
ликой Октябрьской революции, 
а вместе со всеми советскими 
людьми готовят этому большо
му празднику свои трудовые 
подарки и новотрубники.

В газете появляется рубрика 
«В  честь Великого Октября». 
Под ней публикуются матери
алы о трудовой вахте. Газета 
информирует коллектив завода 
о патриотическом поступке ра
бочего цеха «В-4»,' коммуниста 
Н. А . Ларионова, обратившего
ся к администрации цеха с 
просьбой увеличить ему норму 
выработки на обслуживаемой 
машине на 15 процентов.

«Техническая страница» — 
так названа вторая полоса №  83 
за 18 октября, подготовленная 
сотрудниками бюро техниче
ской информации завода. На 
полосе представлены материа
лы начальника бюро техинфор- 
мации завода С. Шайкевича, 
начальника химической лабо
ратории Б. Пятунина, началь
ника химико - технологической 
лаборатории А. Гребенщиковой, 
старшего инженера бюро тех- 
информации Е. Усова.

Все они рассказывают чита
телям «Уральского трубника» о 
внедрении на заводе мероприя

По страницам «Уральского трубника»
тии технического прогресса, о 
распространении перед о в о г о 
опыта, о значении этого для 
повышения производительности 
труда, увеличения в ы п у с к а  
продукции. Говорят авторы 
опубликованных материалов и 
о трудностях, сдерживающих 
исследовательские работы по 
изучению причин брака труб и 
качества металла.

Высокой оценки заслужива
ет двойной номер, вышедший 7 
ноября. Он не только хорош 
техникой оформления, но и со
держательностью помещенных 
материалов, авторы которых 
рассказали о трудовых подар
ках заводчан Родине к этому 
празднику.

Отгремели праздничные тор
жества. Центральные газеты и 
радио принесли весть о том, 
что 19 ноября в Москве состо
ится очередной Пленум ЦК 
КПСС, который обсудит вопро
сы улучшения партийного ру
ководства промышленностью, 
строительством и сельским хо
зяйством. И газета начинает на 
своих страницах разговор о но
вом трудовом подъеме на пред
приятии, вызванном подготов
кой к этому важному событию 
в жизни партии и страны. 15 
ноября Э. Пятериков, В. Косте- 
нецкий в расширенной инфор
мации под заголовком «Про
катчики первого цеха на удар
ной вахте» сообщают о само
отверженном труде бригад ма
стеров тт. Шекунова, Плохова, 
Баглая, Никулина, Забазнова.

Хорошую статью написал в 
газету в дни подготовки к Пле
нуму ЦК КПСС начальник ла
боратории производствен н о г о  
инструмента В. Глушков под 
заголовком «Что дает заводу 
новая технология». Автор ука
зывает на необходимость улуч
шения заводского планирова
ния, совершенствования техно
логических инструкций.

14 ноября состоялось на за
воде расширенное заседание 
партийного комитета, рассмот
ревшего итоги работы за де
сять месяцев. Публикуя отчет 
с заседания парткома, газета 
бьет тревогу за судьбу выпол
нения годовых обязательств. В 
заключение она призывает каж
дого трудящегося завода от
дать все силы и энергию на вы
полнение плана и социалисти

ческих обязательств четвертого 
года семилетки.

Многотиражка сообщила, что 
коммунист, старший вальцов
щик цеха №  5 Б. М. Данилов 
участвует в работе Пленума 
ЦК КПСС, а затем поместила 
и его рассказ, в котором он де
лится своими впечатлениями о 
состоявшемся Пленуме и даль
нейших планах его бригады в 
борьбе за ускоренное создание 
материально - технической ба
зы коммунизма.

Итак, два месяца четверто
го квартала 1962 года позади. 
Срок небольшой, но в то же 
время насколько он богат важ
ными событиями в жизни стра
ны, в жизни многотысячного 
коллектива Новотрубного заво
да. И об этом мы узнали со 
страниц многотиражной завод
ской газеты «Уральский труб
ник»...

Но все ли она сделала для 
того, чтобы у коллектива орде
ноносного завода показатели за 
эти прошедшие месяцы были 
лучше. К сожалению, можно 
сказать, что сделано . было и 
делается еще далеко не все 
возможное.

Предприятие за 10 месяцев 
не ликвидировало задолженно
сти по выпуску труб, имеет 
крайне неудовлетворительные 
экономические показатели. В 
этой обстановке надо 6bu#j рез
кий крен взять на выявление 
и использование резервов ро
ста производительности труда, 
которых немало в каждом цехе, 
на каждом участке, у каждого 
рабочего. К тому же газета 
«Уральский рабочий» объявила 
о том, что в октябре, ноябре 
проводится областной рейд пе
чати по выявлению резервов

роста производительности тру
да на каждом предприятии 
Свердловского экономического 
района. В нашем городе этот 
рейд было решено провести не 
только по выявлению резервов, 
но и по проверке внедрения 
предложений, поступивших во 
время ранее проведенного рей
да печати.

Как определился в этом слу
чае «Уральский трубник»? Ес
ли не считать двух корреспон
денций рабкора Г. Фатихова из 
пятого цеха, опубликованных в 
№ №  81 и 84 под заголовками 
«Технический прогресс... и ло
пата» и «Наверстать упущен
ное», да двух заметок работни
ка отдела организации труда 
Е. Нарбутовских, то можно ска
зать, что — никак. Ни одного 
рейдового материала в течение 
этих двух месяцев не поместил 
на своих страницах. Со стра
ниц газеты читатели не узнали 
о судьбе предложений, посту
пивших от сотен рабочих, ин
женеров и техников во время 
городского рейда «За коммуни
стическую производительность 
труда», прошедшего весной те
кущего года.

Читая номера многотиражки 
за прошедшие два месяца, не
льзя не заметить того, что она 
не направляет работу стенных 
газет и, в частности в проведе
нии рей^а —  проверки. Н еслу
чайно же стенные газеты «Тру
бопрокатчик» цеха №  4, «За 
к о м м vh ист и ч ес к и й труд» — це
ха №  6, «Голос трубоволочиль- 

] щ ика»— цеха №  3, «За тонко
стенную трубу» —  цеха «В -4» 
также ни в одном номере в те
чение последних двух месяцев 
не напечатали ни одного рей
дового материала, который бы

НАМ  ОТВЕЧАЮ Т

«СУП СО СТЕКЛОМ»
Под таким заголовком в нашей газете 14 ноября была 

опубликована заметка, рассказывающая о плохом обслу
живании посетителей в столовой №  45. Как сообщает 
заместитель директора треста столовых М. Хромцова, 
заметка обсуждалась на собрании коллектива столовой. 
За нарушение правил приготовления и отпуска блюд на 
заведующую столовой В. Гаврюшеву, заведующую про
изводством Т. Шишкину и исполняющую обязанности 
повара В. Лопасову наложено административное взыска
ние.

был посвящен выявлению ре
зервов роста производительно
сти труда или внедрению пред
ложений, поступивших во вре
мя ранее проведенного рейда.

Многотиражка не выступает 
организатором писем для сво
их страниц от рядовых комму
нистов, передовиков и новато
ров, ударников коммунистиче
ского труда о недостатках на 
производстве, сдержива ю щ и х 
рост производительности, улуч
шение качества труб и сниже
ние их себестоимости. Как ре
зультат, на страницах газеты 
выступают в основном работни
ки заводоуправления, да не
большой кпуг постоянно пишу 
щих рабкоров. К тому же и их 
публикуемые материалы мало
действенны. Так, например, на 
страницах газеты до сих пор 
не появились ответы на кри
тические коррес п о н д е н ц и и  
Г. Фатихова, о которых гово
рилось выше. А  ведь времени 
после их опубликования про
шло полтора месяца.

Тов. Н. С. Хрущев назвал 
работников печати подручными 
партии. Этим самым он указал 
роль и место работников печа
ти в общенародной борьбе за 
построение коммунизма. Заме 
нательный пример после состо 
явшегося Пленума ЦК КПСС 
показывают нам газеты «Прав
да», «Известия» и другие цен
тральные издания, которые по
вели на своих страницах бес
пощадный огонь критики про
тив бюрократов, бракоделов, 
нарушителей советской закон
ности в сатирических отделах 
«Под огонь критики», «Н а бу
лавку» и т. д.

Разве может оставаться в 
стороне от этого заводская га
зета? Поддерживая новаторов 
производства, показывая их 
опыт и опыт борьбы цеховых 
коллективов за коммунистиче
ский труд и быт, газета не мо
ж ет' забывать о требовании 
партии —  разить огнем газет
ного слова недостатки и поро
ки, мешающие росту произво
дительности труда, этого важ
нейшего условия построения 
коммунизма.

Не уходить от главного, 
быть на передовой линии огня 
— таково сейчас требование к 
работникам печати. В этом за
лог наших успехов по мобили
зации трудящихся на успешное 
выполнение заданий семилетки.

ЭТО СЛУЧИЛОСЬ В ХАРЬКОВЕ
В политотдел при

шла тревожная весть: 
в гарнизонном , госпи
тале умирает чело
век...

Начальника, Нико
лая Ивановича, в слу
жебном кабинете не 
оказалось —- с утра 
уехал в часть. Но че
рез пять минут он уже 
выслушивал доклад 
дежурного.

— Пригласите к те
лефону капитана Ка
закова, — приказал 
начальник и, услышав 
затем голос своего по
мощника по комсомо
лу, сказал отрывисто и 
коротко:

— Для спасения 
жизни офицера вызо
вите добровольцев, го

товых отдать часть своего костного мозга. Об
ратитесь прежде всего к воинам-комсомоль- 
цам. О результатах докладывайте мне через 
каждые полчаса.

Казаков опустил на аппарат трубку, тут 
же снова ее поднял и набрал номер, первый, 
пришедший ему на память.

Комсомольский вожак старшина Демичев 
просматривал протоколы, когда его пригла
сили к телефону. Он молча выслушал Каза
кова, и, ничего не переспросив, вышел во 
двор. На плацу занимались строевой подго
товкой воины одной из рот. Старшина пошел 
к людям, которые первыми попались ему на 
глаза...

День был солнечный и теплый. Плавно и 
медленно плыли в воздухе легкие и длинные 
паутинки, с клена падал, кружась, осенний 
лист. На улицах звенели трамваи, шумными 
и веселыми стайками шли в школу дети.

А  в госпитале умирал человек. Для спасе
ния его было, кажется, сделано, все, что сде
лать было можно. Затребовали, получили и 
использовали самые новые лекарственные пре
параты. Двенадцать раз переливали ему 
кровь. У изголовья кровати больного днями 
и ночами дежурили сестры Таня Горлова, Ан
на Огерь. Уже не раз собирались на консили
ум лучшие специалисты госпиталя — Оскар 
Леонидович Либерман, Александр Андрияно
вич Безуглый. Петр Васильевич Болгов. 
Вновь и вновь взвешивали, рассчитывали, 
обсуждали, что еще все-таки можно сделать, 
что еще можно предпринять.

Своего представителя — врача Климкова 
— прислал Институт неотложной хирургии. 
Работницы этого института Полина Степановг 
на Манина и Евгения Николаевна Кузнецова 
поочередно ложились на операционный стол, 
рядом с больным, и из вены в вену текла
теплая человеческая кровь.

Пусть простят все эти люди, что мы так 
кратко и мимоходом говорим об их подвиге. 
Они не щадили себя, своих сил, своего труда 
и времени.

Но офицер умирал. Он уже потерял зре
ние, память, не узнавал жену и мать. В ис
тории болезни в этот, день появлялись все бо
лее и более тревожные записи врача.

И тогда решили...
* * *

Несколько лет тому назад в Югославии
произошла авария атомного реактора. Газеты 
сообщили, что восемь инженеров получили 
смертельную дозу радиации. Весть об этом 
облетела мир, и ученые-медики из некоторых

стран решили 
Попробовать спа
сти обреченных 
людей. Это в ос
новном удалось 
— из восьми ин
женеров умер 

лишь один. Пострадавшим заменили часть 
костного мозга.

Нет, старший лейтенант Лысун лучевой бо
лезнью никогда не заболевал и радиации не 
подвергался. Но у  него также произошло ис
тощение костного мозга. Вот и решили вра
чи пересадить ему костный мозг от здоровых 
Людей. Потребовались добровольцы,

...Строевые занятия с солдатами проводил 
на плацу сержант Бирченко, он же секретарь 
ротной комсомольской организации. Выслу
шав Демичева, сержант сказал просто и твер
до:

— Я готов,
—. Тут не ты один нужен, — пояснил Д,е- 

мичев, — собирай комсомольцев.
Бирченко построил взвод. И произошло 

дальше то, что нередко происходило на фрон
те, когда командир предлагал выйти из строя

тем, кто готов 
отправиться на 
боевое задание 
без всякой на
дежды на воз
вращение: и ког
да каждый де

лал два шага вперед. —  Семнадцать комсо
мольцев готовы лечь на операционный стол,— 
докладывал Демичев в политотдел через двад-. 
цать минут после разговора с Казаковым.

А  потом докладывать пришлось еще неско
лько раз, ... тридцать добровольцев...

...шестьдесят два...

...восемьдесят девять...

...сто пять...
Оказалось, что в других взводах и ротах 

прослышали об обращении политотдела.
Сто пять солдат и сержантов — коммуни

стов, комсомольцев и беспартийных пожела
ли дать часть своего костного мозга для спа
сения незнакомого им человека, командира.

И что же, спросит, возможно, читатель, ни. 
у кого из них не дрогнуло сердце, никто не 
задумался над предстоящей операцией и воз
можными последствиями? У  скольких дрогну
ло сердце, мы не знаем. Н о что было, то бы
ло, и утаивать ничего не намерены. Один из 
добровольцев прямо в строю упал в обморок. 
Не будем называть его имени. Он не трус, он 
не отступил от своего намерения. Он просто 
очень нервный и впечатлительный человек.



В з м л рубеж-штурмуя новы*!, £ илы общ ественности — на борьбу

Успешно закончить год
Менее месяца осталось до но

вого 1963 года. Трудящиеся Ди
насового завода уже сегодня под
водят предварительные итоги 
уходящего года •— все ли сдела
но для того, чтобы сразу же, с 
1 января работать ритмично, пе
ревыполняя задания.

Уже сегодня с уверенностью 
можно сказать, что годовой план 
но выпуску валовой и товарной 
продукции будет закончен рань
ше срока. Есть возможность вы
дать сверх плана более трех ты
сяч тонн динасовых изделий и 
до. 22 тысяч тонн кварцита. Бу
дет перевыполнено задание . то 
производительности труда, полу
чена экономия от снижения се
бестоимости продукции.

Но все ли сделал коллектив 
завода для успешного завершения 
1962 года по всем показателям? 
Нет, не все. Мы не выполняем 
план то вскрышным работам на 
руднике. Отсюда неравномерная 
подача сырья .на завод влечет за 
собой нарушение технологическо
го процесса в огнеупорных це
хах, увеличивая отходы произ
водства. Брак в обжиге в этом 
году увеличился по заводу на

22,7  процента. Вырос также брак 
и в сушке.

Неблагополучно на заводе и с 
расходованием электроэнергии. 
За десять месяцев допущен пере
расход ее на 1 7 3 .тысячи кило
ватт-часов. Поэтому в декабре 
мы должны расходовать электро
энергии не более 77 киловатт- 
часов на одну тонну динасовых 
изделий.

Не следует снижать темпов и 
по рационализации. Мы должны 
бороться за внедрение в остав
шееся время в производство не 
менее 250 предложений.

Для восполнения остатков не
завершенного производства и обе
спечения ритмичной работы в 
1963 году, коллектив огнеупор
ного цеха (N5 2 поставил перед 
собой задачу —  формовать не 
менее 700 тонн и садить в печи 
650 тонн годного полуфабриката 
в сутки. Коллектив цеха № 1 
наметил довести уровень фор
мовки до 350 тонн, а по садке 
годного полуфабриката <•'—  не ме
нее 335 тонн в сутки.

А. ЯАЗЕБНАЯ, 
начальник планового 

отдела завода.

Обсуждаем письмо 

„Завком только обещает"

с хулиганством и прогулами
Как партийные, профсоюз

ные, комсомольские и хозяйст
венные организации выполня
ют решения собрания партийно
го актива о состоянии и мерах 
борьбы с хулиганством : — этой 
теме было посвящено проведен
ное на днях горкомом партии 
совещание руководителей об
щественных и хозяйственных 
органов. В зале заседаний ГК 
КПСС собрались секретари 
партийных и комсомольских 
организаций, п р е д с е д а т е л и  
профсоюзных комитетов и ру
ководители предприятий, ра
ботники милиции, суда и про
куратуры города.

Первым докладывает секре
тарь парторганизации завода 
сантехизделий тов. Крапивин. 
Он сообщил, что за последнее 
время улучшена деятельность 
народной дружины, число ее 
выросло до ста двадцати чело
век, Все нарушители общест
венного порядка и. трудовой 
дисциплины обсуждаются на 
собраниях рабочих и заседани
ях завкома. В результате со
кратилось число нарушений.

Затем выступает ' директор 
Старотрубного завода тов. По- 
луян. Оратор рассказывает о 
мерах, которые осуществила 
парторганизация и руководство 
завода по борьбе с нарушителя
ми правопорядка. Проведены 
собрания трудящихся о задачах 
по укреплению трудовой дис
циплины и по письмам Н. Г. 
Заглады и И. Д. Леонова. На
родная дружина укреплена 
лучшими людьми, организова
но патрулирование дружинни
ков. На предприятии действу-
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ет четырнадцать товарищеских 
и бытовых судов, которыми 
рассмотрено более ста двадца
ти дел.

Тов. Полуян не сказал, как 
же дирекция завода анализиру
ет состояние трудовой дисци
плины и общественного поряд
ка, какие меры принимает к 
наиболее злостным из них. 
Как руководитель предприятия, 
видимо, не вникает в эти дела. 
Не случайно, что на заводе в 
полтора раза возросло число 
прогулов.

Председатель завкома Ново
трубного завода тов. Алексе
енко собщил, что в цехах про
шли собрания трудящихся с 
обсуждением на них писем 
Н, Г. Заглады и И. Д. Леоно 
ва, проведено совещание руко
водителей товарищеских судов. 
Все прогульщики и нарушите
ли правопорядка обсуждаются 
на рабочих собраниях. Раз в 
месяц на заводе проводятся со
брания начальников дружин, а 
в цехах — собрания дружин
ников. При подведении итогов 
соревнования учитывается со
стояние трудовой дисциплины 
и общественного порядка. В 
результате этих мер уменьши
лось число нарушений.

Выступая в прениях, дирек
тор магазина №  44 горпище- 
торга тов. Просвиркин сказал, 
что все дела на воров дирек
ция магазина передает в нар
суд, а он переталкивает их в

Дорогая редакция! ,В вашей газете 20 но
ября помещена заметка группы жильцов об
щежития №  5 Новотрубного завода под за
головком «Завком только обещает».

Они пишут, что в их семье 500 человек.
Что составило бы для них, для себя сложить
ся хотя бы по одному рублю и купить сразу 
телевизор и радиолу? Это будет дар в па
мять новичкам — будущим жильцам. Ведь 
если подумать, куда трудней приобрести эти 
вещи в семье, где более четырех-пяти Вйкди- 
венцев и только двое работающих.

Например, я знаю на Строительном посел
ке живет Владимир Ильич Терещенко. У не
го четверо детей, самый старший учится в 
четвертом классе. Посещать в свободное вре-

И произошло это так. Когда число доброволь
цев перевалило уже за восемьдесят, комсо
мольский вожак решил, что каждый из них 
должен знать, на что он идет. Имея сам, од
нако, смутное представление о процедуре пе
реливания костного мозга, старшина препод
нес добровольцам лолуфантастический рас
сказ, очень живо описав муки и стоны опери
руемых и реки крови, которые им придется 
пролить. Не будем особенно осуждать ком
сомольского вожака: говорил он от чистого 
сердца, полагая, что если бы все это было не 
так, тогда не стали бы вызывать доброволь
цев, да тем более добровольцев-комсомольцев. • 
Так думали и другие. После рассказа стар
шины, после того, как один из солдат упал в 
обморок, два десятка других немедленно точ- 
час стали на его место. Они, как и осталь
ные, были готовы принять все, что выпадет 
на их долю.

Из первой же полусотни врачи отобрали 
шесть человек, Это были солдаты Геннадий 
Силодоров, Мамед Габибов, Владимир Пан
кратов, Александр Авраменко, Борис Гавша- 
ев и Виктор Кривой — два русски?, украинец, 
азербайджанец, чуваш, и калмык. Кстати ска
зать, когда в списке добровольцев заполнили 
графу «национальность», оказалось, что пред
ставители девятнадцати национа л ь н о с т е й  
предложили свой костный мозг русскому офи
церу. Можно, конечно, много говорить о дру
жбе советских народов, о боевой солидарно
сти их сыновей, но, пожалуй, все слова блед
неют перед этим простым и обыденным фак
том.

Первым в шестерке назван Геннадий Си
лодоров, и не случайно! Он первым вызвал
ся идти добровольцем, первым проходил все 
исследования и процедуры и первым лег на 
операционный стол. Если же кто-то где-то со
бирался прорустить вперед другого, он гово
рил:

- Я  же чуваш!
Ну и что же?

— Андриян Николаев тоже чуваш. 
Сослуживцы, командир и врачи поначалу 

вставали в тупик перед этой неожиданной ло
гикой, но потом тут же соглашались с тем,

I |1 «>|Ч и>||Г1ц|» >1̂0 ч ■»* -| |1 »_|>~|||

мя клуб Ленина (за неимением другого бли
же) им не всегда можно. Он зарабатывает 
около 90 рублей. Шена работает в больнице 
Помощи Владимир Ильич ниоткуда не про
сил и все же выкроил из своего заработка на 
телевизор и радиолу «Урал».

Мце кажется, что коллективу пятого обще
жития стоит подумать над этим и своими си
лами приобрести нужную для коллектива 
вещь. Для каждого телевизор будет дорог и 
каждый будет за ним следить. Вот в этом и 
нужно коллективу проявить инициативу.

А. ЧЕРНОВ,
бригадир слесарей отдела ХПТ 
цеха №  3 Новотрубного завода.

S A Hш Е ппа
«СТРАДАЕТ НАРОДНОЕ 

ДОБРО»
На коллективное письмо 

жильцов дома № 8/49 по 
проспекту Ильича началь
ник жилищно - коммуналь
ной конторы треста «Урал
тяжтрубстрой» тов. Золотин 
ответил, что недостатки 
устранены. При повторении 
подобных фактов к наруши
телям будут приняты стро
гие меры.

«ЗИМ А ЖДАТЬ НЕ 
БУДЕТ»

Под таким заголовком 5 
октября опубликован рейдо
вый материал. Директор

товарищеские суды. Далее ора
тор замечает, что в ряде цехов 
Новотрубного завода отдельные 
лица, пользуясь бесконтрольно
стью руководителей, все еще 
изготовляют холодное оружие 
и даже ремонтируют автома- 
шины.

Заместитель начальника гор- 
отдела милиции тов. Пальчук 
подчеркнул, что не все руково
дители предприятий и общест
венных организаций своевре
менно отвечают на представле
ния милиции. Директор Ново
трубного завода тов. Данилов, 
к примеру, не ответил ни на 
одно из многих представлений 
на изготовление в цехах холод
ного оружия. Народные дру
жины работают неудовлетвори
тельно. Оратор считает,, что 
настала пора перестроить их 
работу, приблизить дружины к 
микрорайонам.

Резюмируя выступления уча
стников совещания, секретарь 
горкома партии тов. Сбоев от
метил, что большой про
цент преступлений падает на 
несовершеннолетних. Это обя
зывает всю нашу обществен
ность к тому, чтобы усилить 
работу по воспитанию подраста
ющего поколения.

Участники совещания сош
лись на том, чтобы обратить 
все силы и средства обществен
ности города на борьбу с хули
ганством, пьянством, прогула
ми.

Первоуральского совхоза 
тов. Гредасов сообщил, что 
за бесконтрольность за под
готовкой к зимне-стойловому 
содержанию скота, грубей
шее нарушение правил зоо
техники члены КПСС Р. Т. 
Хрипко и М. JI. Алексан
дров наказаны в партийном 
порядке.

В настоящее время ведут
ся работы по окончанию ре
монта телятников.

«КАК ЖЕ БЫТЬ?»

На письмо А. Завьялова, 
помещенное в газете 17 но
ября, начальник участка 
«Уралсантехмонтаж» тов. 
Проценко сообщил, что все 
работы, связанные с под
ключением ванн в 36-м квар
тале, закончены. Жалоб от 
жильцов нет.

что аргумент Силодорова неотразим и убеди
телен.

Жизнь есть жизнь. Где-то за стеной шла 
упорная непрекращающаяся ни на минуту 
борьба со смертью, и темнели глаза солдат, 
когда заходила о том речь. Молодость же 
брала свое — и в  палате чаще раздавались 
шутки и смех. Большой весельчак и балагур 
Виктор Кривой подбадривал товарищей, как 
мог. Он вдруг с самым серьезным и озабо
ченным видом участливо спрашивал Силодо
рова, самого маленького и щуплого на вид:

— Если мозг у всех нас будут брать в оди
наковом количестве, не скажется ли это на 
твоих умственных способностях?

Силодоров беззлобно отшучивался.
Молча, долгим и пристальным взглядом 

провожала их в операционную мать офицера. 
Она им почти ничего не сказала. Она лишь 
тихо прошептала вслед: «Спасибо, милые». А  
ее сын, когда к нему вернулось зрение и со
знание, когда по сути дела, к нему вернулась 
жизнь, тоже сказал немного: «Спасибо, ребя
та». И, пожалуй, это была самая высокая на
града. Впрочем, они даже сомневались — за
служили ли её. Из операционной солдаты 
вернулись разочарованными и недоумеваю
щими. Ш ли ведь они, как на подвиг, к нему 
были готовы, а оказалось, что операция не 
очень тяжелая и не столь даже болезненна: 
где же реки крови, где муки и страдания?!

Никогда не унываю
щий Виктор Кривой 
и тот растерянно и 
огорченно произнес:

— Что же мы те
перь скажем в роте?!

Милые, славные пар
ни! Через месяц с пол
ностью 9 восстановлен
ным здоровьем они 
вернулись из госпита
ля. Командир каждо
му предоставил от
пуск.

— За что? — спросили они. — Да и нику
да мы сейчас не поедем. Учеба в разгаре, а
мы отстали от товарищей. — И не поехали!

Мы уже говорили — Казаков позвонил в 
первую пришедшую на память организацию 
ВЛКСМ, а Демичев пришел в роту, которая 
оказалась на пути. Комсомольская • организа
ция награждена переходящим Красным зна
менем, а рота эта — лучшая в части, имен
но ей это знамя передано на хранение.

В бою в герои выходил тот, кто был отва
жен и умел.'Ну, что же, видимо, и в мирной 
жизни действуют те же законы.

* # *
Это случилось в Харькове. Но это могло 

случиться в любом другом месте нашей боль
шой и великой 
страны. Мы пот 
рой сетуем на 
невнимательность 
друг к другу, а 
иногда д а ж е  
встречаемся с 
бездушием, чер
ствостью, эгоиз

мом. Но, конечно, не это характерно для на
шей жизни, для наших будней. Иные побужде
ния и мотивы двигают сердцами и поступка
ми советских людей. О том и говорит случай 
в Харькове. В трудный час, в тяжелую для 
человека пору на помощь ему, не считаясь 
ни с чем, пришли не один, не два, десятки, 
сотни людей. И нет сомнения, если бы пона
добилось, пришли бы и тысячи, миллионы. В 
беде никого не оставит советский народ. Ведь 
на ленинском знамени, осеняющем наше об
щество, немеркнущим светом горят золотые 
слова:

—- Человек человеку — друг, товарищ и 
брат.

Подполковник А. ВАНИН,
ОТ РЕДАКЦИИ: Геннадий Силодоров — 

наш земляк. В Первоуральске он учился на 
курсах шоферов, а жил в деревне Старые 
Решота. Этот материал вместе с фотографи
ей нам передали из горвоенкомата, куда он 
поступил из войсковой части, где проходит 
службу Геннадий. Мы гордимся патриотиче
ским поступком Силодорова, который, ни 
минуты не раздумывая, решил спасти жизнь 
больного офицера.



В Кузинской школе № 63
ВСТРЕЧА В ШАХМАТЫ
Совсем недавно все учащие- ' 

ся пережили незабываемое впе- * 
чатление от встречи с сильней-| 
шим шахматистом Борисенко. 
Чемпионат организовал препо
даватель физкультуры Дорофе
ев. Игра велась на 22 досках 
и длилась более двух часов. В 
перемены болельщики окружа
ли столики и яростно спорили 
о правильности ходов. Лишь 
один учащийся Артамонов пар
тию с Бооисенко свел вничью.
ЛЕКЦИИ ДЛЯ РОДИТЕЛЕЙ

Нынче родительский лекто
рий организован прямо при 
школе. 15 числа каждого меся
ца собирается многочисленная 
аудитория пап и мам. чтобы по
лучить советы по правильному 
воспитанию ребенка в семье. 
На очередном занятии препо
даватель физики А. Я. Котова 
рассказала о достижениях ссо
ветской науки и техники, а 
врач А. А . Стельченя — о ги
гиене школьника.

ПО МЕТОДУ ЛИПЧАН
Опыт липецких учителей все

ИНТЕРЕСНАЯ ВСТРЕЧА

30  ноября партийное бюро пя
того цеха Новотрубного завода 
организовало беседу с участни
ком ноябрьского Пленума Ц К  
КПСС тов. Даниловым Б. М. Бы
ли приглашены начальники уча
стков и отделов, мастера, агита
торы. Тов. Данилов подробно рас
сказал о работе Пленума, о 
встречах со знатными людьми 
страны. Участнику Пленума бы
ло задано много вопросов.

Ю. УЛЬЯНОВ.

шире и смелее входит в работу 
кузинских преподавателей. С 
этой целью в школе прошел се
минар. На нем с обстоятельным 
докладов выступила заведую
щая учебной частью А. А. 
Алимпиева. Она побывала у 
ишимских учителей, а те в 
свою очередь совеошили поезд
ку в Липецк. Семинар прошел 
очень интересно.

Затем методы ведения уро
ков липчанами обсуждались на 
секциях предметников. Этому 
же вопросу намечено посвя
тить занятия кустового методи
ческого объединения.

СОБРАНИЯ  
НА ПРОИЗВОДСТВЕ

Весь коллектив учителей ве
дет упорную и настойчивую 
борьбу за то, чтобы не было 
второгодников. Применяются 
самые разнообразные формы 
общения с родителями. По ито
гам первой четверти на произ
водстве пповедены рабочие со
брания, поставлена в извест
ность вся общественность о не
успевающих и о том, какая по

мощь требуется школе со сто
роны производственников.

СВОИ КУКОЛЬНЫЙ
Интересная и разнообразная 

пионерская работа ведется в 5 
классе « Г »  (классный руково
дитель Н. И. Казанцева). Под 
руководством учителя дети 
смастерили куклы и организо
вали свой театр. Его первое 
выступление со сказкой о коз
ле вызвало всеобщий интерес. 
Дали несколько представлений 
в детских садах.
МОЛЬЕР Н А  ШКОЛЬНОЙ  

СЦЕНЕ
Деятельную подготовку ве

дут старшеклассники к вечеру, 
посвященному жизни и творче
ству Мольера. Помимо доклада 
будет поставлен спектакль 
«Плутни Скапена»,

РОДИТЕЛИ ПОМОГАЮТ 
Родительский комитет, воз 

главляемый тов. Бердышевым, 
оказывает учителям большую 
помощь во всей работе. Члены 
комитета присутствуют на уро
ках, беседуют с неуспевающи
ми, дополнительно занимаются 
с ними, бывают на квартирах 
и знают материальное положе
ние каждого.

ДОШЛИ ЭЛЕКТРОПОЕЗДА 
В ночь с 1 на 2 декабря че

рез станцию Хромпик прошли 
первые электровозы. Внача
ле электричка была отправле
на по маршруту ■ пригородного 
поезда Свердловск— Подволош- 
ная. Открыть линию Сверд
ловск — Кузино выпала честь 
машинисту первого класса Све
рдловского локомотивного депо 
тов. Власову. Он вел состав по 
графику поезда №  323. На
чальником состава была тов. 
Репина.

В воскресенье через Хром
пик прошел электровоз с то
варными вагонами.

Репортаж о поездке на элек
тричке будет опубликован в 
следующем номере газеты.

За  город культурный и чистый!

В Москве демонстрируется для всеобщего обозрения 
данорама выдающегося русского художника Ф. А. Рубо 
«Бородинская битва».

На снимке: здание панорамы Бородинской битвы на 
Кутузовском проспекте столицы.
Фото В. Егорова и А. Конькова. Фотохроника ТАСС.

Выступает 
нештатный отдел 

медицины 
  ....   J

Наибольшее давление крови 
в сосудах организма человека 
создается во время сокраще
ния сердца —  оно называется 
максимальным; во время рас
слабления сердца давление сни
жается и называется мини
мальным.

Нормальное максимальное 
давление у взрослого человека 
ровно 100— 120 мм ртутного 
столба, а минимальное — 60— 
80 мм. С возрастом максималь
ное давление повышается до 
130— 150 мм.

При гипертонической болез
ни повышается как максималь
ное, так и минимальное давле
ние. Это и является основным 
признаком заболевания.

Заболевают как мужчины, 
так и женщины в возрасте от 
17 и выше лет. Причиной воз
никновения этой болезни счита
ется острая психическая трав
ма или длительные тревоги и 

■ огорчения, а также органиче
ские изменения головного моз
га. Способствуют развитию ги
пертонической ■ болезни шум и 
вибрация на производстве.

В начальной стадии заболе
вания больной чувствует себя 
хорошо. Повышение кровяного 
давления может быть обнару
жено во впемя осмотра пациен
та водном и рэдренця давле*

ЧЕМ ПИОНАТ СТРАН Ы  4
ПО ХОККЕЮ  С МЯЧОМ
Состоялся третий тур чемпи

оната страны по хоккею с мя
чом. Игры прошли 2 декабря. 
Неоднократный чемпион СССР 
команда СКА Свердловска по
терпела поражение от своих 
одноклубников Хаба р о в с к а. 
Счет 4:4.

Во встречах Иркутска и А л 
ма-Аты, Красноярска и Перво
уральска ни одной из команд 
не удалось добиться перевеса. 
Счет одинаковый V  1:1. У  на
ших земляков автором гола 
явился нападающий И. Кияй- 
кин.

НА М ЕЖ ДУН А РО ДН Ы Е 
ТЕМЫ

СЛАБЕЮЩИЙ ДОЛЛАР
Непрекращающаяся утечка зо

лота из США привела к тому, 
что впервые с 1939 года золотой 
запас страны составил менее 16 
миллиардов долларов.

Комментируя сообщение о том, 
что за последнюю неделю зо
лотой запас сократился еще на 
40 миллионов долларов, газета 
«Уолл-стрит джорнал» пишет, что 
эта утечка золота объясняется 
падением покупательной способ
ности доллара.

Согласно бюллетеню курсов 
иностранных валют на ноябрь 
1962 года, по данным Государст
венного банка СССР. 1 доллар 
США оценивается в 90 советских 
копеек.

Ч то нуж но знать  
о гипертонии

ния. В дальнейшем появляется 
головная боль, главным обра
зом, в затылочной и лобной 
части. Особенно беспокоят го
ловные боли ночью и по утрам. 
Могут быть головокружения, 
шум в голове, сердцебиение 
или перебои в области сердца, 
боли за грудиной, понижение 
зрения, ухудшение памяти, не
устойчивость настроения.

Длительное повышение кро 
вяного давления ведет к скле
розу сосудов, то есть отложе
нию на внутренней поверхно
сти стенок солей кальция и 
холестерина.

В далеко зашедших случаях 
могут возникать осложнения в 
виде кровоизлияний в мозг, 
мышцу сердца с образованием 
инфаркта сердца, кровоизлия
ния в сетчатку глаза с потерей 
зрения, нарушается работа па
чек.

При появлении признаков 
этой болезни нужно обратить
ся к врачу. Больному необхо
димо соблюдать режим пита
ния и покой как физически, так

Реклама тр е б уе т  
внимания

Л ИЦО ГО РО Д А определя
ется не только широтой 

улиц, обилием зелени и чисто
той дорог. Красиво оформлен
ные витрины магазинов, ре
кламные щиты, регулировоч
ные знаки — все это должно 
вписываться в общий ансамбль 
и не портить вид зданий и 
улиц.

Мы много говорим о красо
те и эстетике, но забываем вы
полнять элементарные требова
ния. Возьмем объявления. Где 
их только нет: на углах домов, 
на столбах, заборах и даже на 
дверях магазинов. Белые пят
на объявлений встречают1 нас на 
каждом шагу, нахально лезут 
в глаза иногда в самых непод
ходящих местах.

Для упорядочения рекламно
го хозяйства в марте исполком 
горсовета вынес решение за
претить всем организациям, 
учреждениями, отдельным ли
цам устанавливать, вывешивать 
рекламы, информации и объяв
ления без согласования с глав
ным архитектором города и 
горкомхозом и без ведома рек- 
ламбюро.

Прошло уже много времени 
с тех пор, на улицах появились 
рекламные щиты, к р а с и в о  
оформленные. Однако победить 
наплыв «диких» объявлений не 
так-то просто: некоторые руко
водители предприятий и учреж
дений сами не" следят за этим.

Стадион Новотрубного завода 
продолжает устанавливать ре 
кламные щиты как вздумается, 
афишами обклеен дом на углу 
Ватутина-Герцена. Вывески на 
столовых сделаны без согласо
вания с советом художников, 
на которых возложен вместе , с 
рекламбюро контроль.

Но, требуя исполнения от 
других, нужно уметь самому 
выполнять требования. К сожа
лению, оно не всегда выпол
няется горкомхозом и реклам- 
бюро. У  магазина №  6 на пло
щади Старотрубного завода 
долгое время висит щит для 
объявлений. Принадлежит он 
городскому парку культуры, и 
отдыха. Щит прикреплен к 
распоркам телеграфного стол
ба, что никак не говорит о вку
се тех, кто придумал это.

На противоположной сторо 
не дороги, недалеко от киос
ков, прямо на проезжей части 
установлен щит рекламбюро. 
Думали ли люди, устйнавлива 
ющие его? Ведь здесь же по  
стоянно снуют машины, и что
бы прочесть рекламу, нужно 
встать на дорогу, подвергая 
свою жизнь опасности.

Одним словом, следить за 
выполнением решения испол
кома горсовета нужно всем, 
повседневно бороться с обыва
тельщиной и безвкусицей. При
чем делать это нужно сейчас, 
не откладывая.

и покой нервной системы. Дол
жен быть достаточный сон.

Рекомендуется ограничение 
мяса до 100 граммов в сутки, 
ограничение жидкости и соли. 
Нужно избегать животных жи
ров, заменяя их растительными. 
Запрещается курение и употре 
бление алкогольных напитков.

Хорошие результаты дают 
лечебная Физкультура и по на
значению врача —  з а н я т и е  
спортом. В начальной стадии 
болезни можно рекомендовать 
как местные, так и южные 
курорты — Кисловодск, Сочи 
(в осенние месяцы).

В далеко зашедших случаях 
рекомендуется санаторное лече
ние в условиях родного кли
матам летний отдых на даче, на 
озере (рыбная ловля).

Вообще умеренность во всем 
должна быть основным боль
ного гипертонической болезнью 
с самых ранних стадий болез
ни.

Н. ПРЯНИШНИКОВА,
врач медсанчасти 

Хромпикового завода.

ПА ЭКРАНЕ
Т Е Л Е В И З О Р А

ВТОРНИК, 4 декабря,
17.25 — О б ъ я в л е н и е  п р о г р а м 

м ы . 17.30 — С п о р т и в н а я  п е р е д а 
ч а . 18.55 — « К о н с т и т у ц и я  —- о с 
н о в н о й  з а к о н  г о с у д а р с т в а » . 19.20
— д л я  р а б о т н и к о в  с е л ь с к о г о  х о 
з я й с т в а . 19.40 — ПРОБНЫЕ ПЕ
РЕДАЧИ ИЗ МОСКВЫ. 20.15 — 
Т е л е в и зи о н н ы е  н о в о с т и . 20.30 — 
П о к а з ы в а е т  С в е р д л о в с к . С п е к 
т а к л ь . 22 .30  — П о в а ш и м  п и с ь 
м ам , д р у з ь я !  22 .50  — ПРОБНАЯ 
ПЕРЕДАЧА ИЗ MOCKtbl.

СРЕДА, 5 декабря
14.00 — ПРОБНАЯ ПЕРЕДАЧА 

ИЗ МОСКВЫ. 14.50 — П о к а з ы в а е т  
С в е р д л о в ск . Х у д о ж  е с т в е н н ы й  
ф и л ь м  «В ей, б а р а б а н »  (М ос
ф и л ь м ). 17.00 — П р о г р а м м а  б у 
д е т  о б ъ я в л е н а  особо .

ЧЕТВЕРГ, 6 декабря.
18.00 — О б ъ я в л е н и е  п р о г р а м 

м ы . 18.05 — Т е л е в и зи о н н ы е  н о 
в о с т и . 18.20 —- Д ля р а б о т й и к о в  
с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а . И з ц и к л а  
« М о р а л ь н ы й  к о д е к с  с т р о и т е л я  
к о м м у н и зм а » . 18.40 — Д о к у м е н 
т а л ь н ы й  ф и л ь м  д л я  д е т е й  «П о
в е с т ь  о п и н г в и н а х » . 19.00 — 
С п о р т и в н а я  п е р е д а ч а . 20.15 — 
ПРОБНАЯ ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСК
ВЫ. 20.30 — П о к а з ы в а е т  С в е р д 
л о в с к . « Б л о к н о т  л ю б и т е л я  и с к у с 
с т в а » . 21 ЛО — ПРОБНЫЕ ПЕРЕ
ДАЧИ ИЗ МОСКВЫ.

, ПЯТНИЦА, 7 декабря.
16.55 — О б ъ я в л е н и е  п р о г р а м 

м ы . 17.00 — С п о р т и в н а я  п е р е д а 
ч а . 18.45 — « С т р о и т е л ь с т в у  к о н 
в е р т о р а  — г л а в н о е  в н и м а н и е » .
19.00 — П е р е д а ч а  д л я  д е т е й  «Б и п - 
Б и п  — л ю б о з н а й к а » . 19.20 — П е
р е д а ч а , п о с в я щ е н н а я  45 -лети ю  
У р а л ь с к о г о  к о м с о м о л а . 19.40 —
М у з ы к а л ь н ы й  к а л е н д а р ь . 20.15 — 
ПРОБНАЯ ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСК
ВЫ. Телевизионные новости. 
20.30 — П о к а з ы в а е т  С в е р д л о в ск . 
Х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  «Л ю блю  
т е б я , ж и з н ь »  (Л ен ф и л ьм ). 22 .05
— «К 1 0 0 -лети ю  с о  д н я  р о ж д е н и я

К. С. С т а н и с л а в с к о го » . П о о к о н  
ч а н и и  п р о г р а м м ы  — в е с т и  с  т е  
л е г р а ф н о й  л е н т ы .

СУББОТА, 8 декабря.
11.00 — Т е л е в и зи о н н ы е  н о в о  

ети . 11.10 — К и т а й с к и й  х у д о ж е 
с т в е н н ы й  ф и л ь м  «К лю ч к  т а й н е »
18.00 — О б ъ я в л е н и е  п р о г р а м м ы . 
18.05 — Т е л е в и з и о н н ы е  н о в о с т и . 
18.20 — М е ж д у н а р о д н ы й  об зо р .
19.00 — П е р е д а ч а  д л я  ш к о л ь н и 
к о в  « У р а л ь с к о м у  к о м с о м о л у  45 
л е т » . 19.40 — П оет Э л ь м и р а  У р аз - 
б а е в а . 20.15 — ПРОБНАЯ ПЕРЕ
ДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Телевизион
ные новости. 20.30 — В е н г е р с к и й  
х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  « Б у д а 
п е ш т с к и е  к р ы ш и » . Т о л ь к о  д л я  
в з р о с л ы х . 22 .05  — У т е а т р а л ь н о й  
а ф и ш и . 22 .45 — В е сти  с  т е л е  
г р а ф н о й  л е н т ы .

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 9 декабря

15.00 — ПРОБНЫЕ ПЕРЕДАЧИ 
ИЗ МОСКВЫ. Спортивная переда
ча. 16.00 — «В  мире музыки». 
Музыкальный университет для 
школьников. «Бетховен и его вре
мя», 18.05 — Музыкальный ки
оск. 18.25 — Для воинов Совет
ской Армии и Флота. 19.15 — Те
левизионные новости. 19.30 — 
П о к а з ы в а е т  С в е р д л о в с к . К и т а й 
с к и й  х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м  
«К лю ч к  т а й н е » . 21.00 — ПРОБ
НАЯ ПЕРЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. 
Концерт артистов Киевского те
атра оперы и балета им. Шевчен
ко,

П ЕРВО УРАЛЬСКО М У
ГО РП И Щ ЕТО РГУ

ТРЕБУЮ ТСЯ

продавцы, кассиры, фассовщи- 
ки товаров, лотошницы по про
даже мороженого и молока, 
грузчики, уборщицы и рабо
чие в строительную группу. 
Обращаться в отдел кадров.

П О П РАВКА
26 ноября под рубрикой 

«Выступает нештатный отдел 
медицины» опубликован мате
риал врача А. Пильчман под 
заголовком «Предупреждайте 
кожное заболевание». Вкралась 
опечатка. В . материале назва
ние болезни напечатано непра
вильно. Следует читать «ЭП И 
Д ЕРМ О Ф И ТИ Я».

Редакция приносит свои из
винения автору.

Редактор Н .  А . К О Р Д Ю К О В .

МУЛЯВИН Г ригорий К узьм ич, 
п р ож и в аю щ и й  в г. П ер в оур ал ь 
ск е , п ос, Т алица, ул . В а си л ев ск о 
го, 12, в о зб у ж д а е т  с у д е б н о е  дел о  
о  р а ст о р ж ен и и  бр ак а  с  МУЛЯВИ- 
НОИ А н ной  И вановной, п р о ж и в а 
ю щ и й  в г. П ер в оур ал ь ск е, п ос. 
Т алица, ул . М олодеж н ая , дом  15. 
кв. 8. Д ело бу д ет  сл у ш а т ь ся  в 
городск ом  с у д е  г, П ер в оурал ьск а.

НАШ адрес и 
телефоны:

г. П ер в оурал ьск , СварялЫ  
ск ой  обл асти , ул и ц а  1-я Вер» 
говая, 1. ТЕЛЕФОНЫ: р ед а к т о  
— 0-64. ответств ен н ы й  секр< 
тарь — 2-53, эк он ом и ч еск и  
отдел  — 1-06, отдел  п и сем , буз 

галтер  — 1-44.

г. П ер в оурал ьск , ул . Л енина, 75. Т и п огр аф и я  об л п о л и гр а ф и зда та ,




